

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

30.07.99

En Vallenar, dijo que son para todo ser humano

LAGOS PIDE GESTO HUMANITARIO TAMBIÉN PARA FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS

** A orillas del embalse Santa Juana, Tercera Región, el candidato prometió aumentar en 20% la superficie regada del país de aquí al año 2010.*

En el último día de su gira por la segunda y tercera regiones, Ricardo Lagos, candidato presidencial de la Concertación visitó Copiapó, Tierra Amarilla, Vallenar y el embalse Santa Juana, donde respondió a las preguntas de la prensa.

Acerca del estado de salud de Augusto Pinochet que permitiría recurrir a razones humanitarias para lograr su regreso, Lagos opinó que la situación tiene que ser evaluada por las autoridades. "Creo que las razones humanitarias son igualmente importantes para aquellos que llevan 25 años sin saber el destino de los suyos. Las razones humanitarias son para todos. Me gustaría que las razones humanitarias puedan ser para todos los chilenos que están esperando un gesto de aquellos que saben qué ha pasado con los detenidos desaparecidos y que hasta ahora no han tenido razones humanitarias".

También con relación a los derechos humanos, se le preguntó por la libertad bajo fianza que la Fiscalía Militar otorgó a Álvaro Corbalán, ex director de la CNI, Lagos aseguró que "hay temas pendientes respecto de la justicia militar en Chile, para lo cual tenemos que hacer las modificaciones necesarias".

En el recorrido por el embalse del valle de Huasco, el abanderado dijo que la forma de abordar el tema de la sequía es la previsión. Recordó que la falta de agua apremia a todas las otras zonas que ha visitado el último tiempo (séptima y octava regiones) y que "en el norte, aquí, donde la sequía era la norma, porque habíamos hecho obras de riego indispensables". Lagos agregó que durante los diez años de gobierno de la Concertación el porcentaje de superficie regada ha aumentado en 18%: "Nunca antes en la historia de nuestro país se había logrado un éxito como éste. Me propongo, en un desafío colectivo que volvamos a aumentar la superficie regada de Chile de aquí al bicentenario, de aquí al 2010, con nuevas obras como éstas. Con esto, no sólo estaremos consolidando la agricultura chilena, estaremos también dando empleo remunerado tanto durante la construcción de la obra como después, con el trabajo agrícola".

El candidato precisó que hasta ahora las obras de riego se ha realizado con recursos públicos y que se invierten, anualmente, 80 millones de dólares en ellas. "Mi compromiso es invertir 100 millones de dólares por año combinando recursos públicos y privados, lo que nos permitirá tener una agricultura tecnificada, con mayor rendimiento y a los agricultores poder superar sus condiciones de pobreza. Esa es la manera responsable a largo plazo de enfrentar el tema de desempleo en lugares como éste".

Lagos expuso también su postura sobre la integración eléctrica con Argentina, pues “debe ser una primera prioridad en la próxima reunión de los presidentes de ambos países, de manera que el sector privado haga las inversiones indispensables para la conexión, lo que nos permitirá estar a cubierto de posibles situaciones de racionamiento como las que vivimos este año”.

Explicó que Chile requiere mayor producción energética en los meses de invierno y Argentina, en cambio, en los meses de verano, por lo que “podemos exportar nuestra energía a Argentina durante el verano y con la interconexión importar energía de Argentina en invierno”.

Con relación a la renuncia de Jorge Heine al ministerio de Bienes Nacionales, el candidato comentó que “el gobierno ha tomado una actitud con el objetivo de señalar la transparencia y la claridad que debe existir en toda gestión pública”.

**Oficina de prensa
Comando de Ricardo Lagos**